

Estados Unidos, Japón, India y Australia Fortalecen...



El secretario de Estado Mike Pompeo, a la extrema derecha, visita Tokio para la reunión del Quad. En la foto, aparece el primer ministro de Japón Yoshihide Suga, con el ministro de Relaciones Exteriores de Japón Toshimitsu Motegi, ministra de Relaciones Exteriores de Australia, Marise Payne y Sreeram Chaulia, asuntos internacionales, India.

(Viene de la 1ra Página)

dijo Pompeo. China no tuvo una reacción inmediata a la reunión, pero el mes pasado el viceministro de Relaciones Exteriores, Luo Zhaohui, describió al Quad como “una línea de frente anti-China, también conocida como la mini OTAN” durante un discurso. Agregó que reflejaba “la mentalidad de guerra fría de Estados Unidos”.

La rara reunión en persona de los cuatro ministros de Relaciones Exteriores durante la pandemia de coronavirus es la primera desde septiembre de 2019, y se produce cuando las relaciones de cada país con China se han visto sometidas a una tensión cada vez mayor. Un enfrentamiento fronterizo mortal entre India y China en junio, las preocupaciones australianas sobre la interferencia política interna china, que China niega, y el aumento de las patrullas chinas alrededor de las islas controladas por los japoneses en el Mar Oriental de China este año han llevado a las democracias hacia la cooperación.

Los ministros discutieron los desafíos económicos que plantea China y sus respuestas a la pandemia. Las contrapartes de Pompeo fueron menos explícitas al destacar a Beijing como su preocupación.

“Ya se trate de derechos humanos individuales, economías basadas en el mercado, contrarrestar la desinformación o desarrollar una mayor resiliencia en nuestras cadenas de suministro, nuestros valores e intereses comunes significan que compartimos la visión de un Indo-Pacífico libre, abierto y próspero”, dijo la ministra de Relaciones Exteriores de Australia, Marise Payne.

Pompeo inicialmente planeó viajar a Corea del Sur y Mongolia después de visitar Tokio, pero interrumpió su viaje debido a la enfermedad de Trump. Jeffrey Hornung, un experto en seguridad de Rand Corp., dijo que la decisión de seguir adelante con las reuniones de Tokio señaló la preocupación de la administración Trump por la seguridad regional y la creciente importancia del grupo Quad, que fue revivido hace tres años.

“Envía la señal de advertencia más clara hasta el momento de que el comportamiento coercitivo de China en la región del Indo-Pacífico es tan preocupante y de interés compartido para algunas de las naciones democráticas más fuertes de la región que necesita una discusión conjunta en medio de una pandemia”, dijo Hornung.

El Quad, que se

formó originalmente en 2004 para la asistencia humanitaria y el socorro en casos de desastre después de un tsunami en el Océano Índico, se derrumbó después de que Australia se retirara en 2007. Fue reformado en 2017 y se ha expandido a áreas de cooperación militar, económica y otras, impulsada en parte por preocupaciones sobre el ascenso de China.

Desde su reactivación, Japón, Estados Unidos y Australia han sido los socios más entusiastas, mientras que India en general ha dudado en abrazar abiertamente al grupo en deferencia a China, su mayor socio comercial.

Sin embargo, después de un enfrentamiento mortal el 15 de junio entre tropas indias y chinas a lo largo de su disputada frontera montañosa en el Himalaya, las relaciones entre Nueva Delhi y Beijing se han deteriorado drásticamente. El enfrentamiento resultó en la muerte de 20 soldados indios. India dijo que las tropas chinas también sufrieron bajas, pero Pekín no lo ha confirmado.

India también prohibió a las empresas de telecomunicaciones estatales comprar equipos de empresas chinas como ZTE Corp. y Huawei Technologies Co. para futuras redes móviles 4G. Se ha advertido

informalmente a los operadores de telecomunicaciones privados que no trabajen con empresas chinas en el lanzamiento planificado de nuevas redes 5G.

“El valor del Quad solía ser más como una moneda de cambio táctica para India en el pasado, para transmitirle a China que si no respetaba las líneas rojas de seguridad nacional de India, India podría entrar en una formación similar a una alianza para contrarrestar a China. Ahora, todo ese asunto de la señalización ha terminado”, dijo Sreeram Chaulia, decano de la Escuela de Asuntos Internacionales de la O.P. Jindal Global University en Sonapat, India.

En los últimos meses, India ha realizado ejercicios navales separados con Estados Unidos, Japón y Australia. Una indicación de la cercanía de la coordinación entre cuatro naciones vendrá si India invita a Australia a los simulacros navales anuales de Malabar que se llevan a cabo con Estados Unidos y Japón, que se esperan para finales de este año.

El ministro de Relaciones Exteriores de Japón, Toshimitsu Motegi, dijo que los ministros del Quad acordaron reunirse todos los años. Dijo que el grupo daría la bienvenida a otros países a unirse.

Migrantes Hondureños Fueron Disueltos en Guatemala

Ciudad de México. Una caravana de varios miles de migrantes hondureños, que partió hace dos semanas hacia Estados Unidos vía Guatemala y México, prácticamente se había disuelto la semana pasada, después de que las autoridades guatemaltecas hicieron retroceder a muchos de ellos y México se preparó para detenerlos en su frontera.

“Afortunadamente, la caravana de Honduras no continúa”, dijo el presidente mexicano Andrés M. López Obrador.

López Obrador, cuyo gobierno ha tomado medidas enérgicas contra oleadas organizadas de migrantes centroamericanos, que viajan a través de México en un intento de llegar a Esta-

dos Unidos, también citó la crisis del coronavirus para detener la caravana.

“Seguiremos observando la situación, pero yo no hay la cantidad de personas que pensábamos que entrarían al país”, dijo en su conferencia de prensa la semana pasada. “Ahora sólo hay grupos muy pequeños; digamos, un regreso a la normalidad”, agregó el Presidente mexicano.

López Obrador dijo que el momento de la caravana, un mes antes de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, parecía extraño, “aunque no podemos estar seguros de que fue por eso que se organizó”, agregó.

Los migrantes dijeron

que huían de la pobreza y el aumento del desempleo, que se ha agravado por la pandemia y los estrictos cierres que se introdujeron en la región, para evitar la propagación del virus.

La mayoría de los hondureños, que partieron después de organizarse a través de grupos de redes sociales, fueron enviados de regreso, antes de llegar a la frontera mexicana. El presidente guatemalteco, Alejandro Giammattei, dijo a fines de la semana pasada que Guatemala había devuelto a su país a 3,384 hondureños. Guatemala estimó que alrededor de 4,000 hondureños habían ingresado al país.

Prohibiciones y control Grupos de derechos

humanos dijeron que las autoridades guatemaltecas erigieron puestos de control en las carreteras y prohibieron a los proveedores de transporte público dar servicio a ciudadanos hondureños. A los conductores tampoco se les permitió ayudar a los migrantes que buscaban viajar al norte, lo que obligó a la mayoría de los miembros de la caravana a viajar a pie.

Para complicar aún más las cosas para los viajeros en caravana, los refugios para migrantes, administrados por la iglesia católica, dijeron que no podían recibir personas, debido a las medidas sanitarias para prevenir la propagación del nuevo coronavirus.

El Mes de la Herencia Hispana Celebrado con Eventos Virtuales para el 2020

El Mes de la Herencia Hispana hace honor a las personas de origen hispano en Estados Unidos. Del 15 de septiembre al 15 de octubre, una multitud de programas especiales, actos, exhibiciones y sitios en Internet celebran la herencia, cultura, espíritu y extraordinarias contribuciones de los estadounidenses de origen hispano. Se celebra a raíz del descubrimiento del continente Americano por Cristóbal Colón, dando inicio a la formación de una rica cultura hispanoamericana conformada del sincretismo de la cultura y costumbres españolas y las nativas de los diferentes países del continente Americano.

Según la Oficina del Censo las personas de origen hispano son la minoría en mayor aumento en Estados Unidos. Se proyecta que la población hispana prácticamente se triplique y que pase de los casi 47 millones de personas a los 133 millones de 2008 a 2050, o sea pasar de ser un 15% de la población a ser el 30%.

Los hispanos son el grupo étnico de más rápido crecimiento en El Mes de la Herencia Hispana es una celebración de la cultura y las tradiciones de los estudiantes, maestros, personal y miembros de esta comunidad que trazan sus raíces en España y otros países de habla hispana en América del Norte, Central, del Sur y el Caribe.

El Mes de la Herencia Hispana se celebra desde 1988, cuando fue promulgado en ley por el entonces presidente Ronald Reagan. El 15 de septiembre fue elegido como punto de partida



para la celebración porque es el aniversario de independencia de cinco países latinoamericanos: Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua. Todos declararon su independencia en 1821.

Múltiples eventos y actividades se llevaron a cabo en todo el país para destacar las contribuciones de los hispanos en la nación.

A lo largo del mes, las escuelas y departamentos del Distrito celebrarán la diversidad y las contribuciones únicas de la cultura hispana y latina. Debido COVID-19 todos los eventos se llevarán a cabo en línea de modo virtual.

Hoy más que nunca los estadounidenses de origen hispano desempeñan un papel integral en moldear la experiencia estadounidense. Son líderes en el gobierno, el derecho, los negocios, la ciencia, los deportes, el arte y muchas otras ocupaciones. La influencia de la cultura hispana se refleja en cada elemento de la vida estadounidense, desde la política hasta la educación, pasando por la música y la televisión.

Proclama el Mes Nacional de la Herencia Hispana por el Presidente Donald Trump Durante el Mes Na-

cional de la Herencia Hispana, celebramos las innumerables contribuciones de más de 60 millones de hispanoamericanos a nuestra cultura y sociedad. Los hispanoamericanos son el grupo minoritario más grande de los Estados Unidos en la actualidad, y generaciones de hispanoamericanos han ayudado constantemente a que nuestro país sea fuerte y próspero. Contribuyen a nuestra Nación más allá de toda descripción. Los hispanoamericanos personifican lo mejor de nuestros valores estadounidenses, incluido el compromiso con la fe, la familia y el país. Sirven en nuestro ejército y nos protegen como miembros de las fuerzas del orden. De hecho, los hispanoamericanos constituyen la mitad de nuestros agentes de la Patrulla Fronteriza. La comunidad hispanoamericana ha dejado una marca indeleble en nuestro gobierno, cultura y economía.

Como parte de nuestro compromiso de promover el éxito de los hispanoamericanos, mi Administración siempre promoverá oportunidades educativas para las comunidades hispanoamericanas de nuestra nación.

Juez Ordena Libertad de Álvaro Uribe

Trump le envió un mensaje de “felicitaciones”, a quien describió como un “héroe” y un “aliado” del país “en la lucha contra el castrochavismo”

Una jueza ordenó este sábado la “libertad inmediata” del expresidente colombiano Álvaro Uribe, en arresto domiciliario desde hace 2 meses, mientras avanza el proceso en su contra por manipulación de testigos contra un senador de oposición.

En una audiencia pública virtual, la jueza de garantías Clara Salcedo dejó sin efecto la medida de detención

contra el exmandatario (2002-2010) por pedido de la defensa y con el apoyo de la fiscalía.

“En consecuencia se dispondrá la libertad inmediata del doctor Álvaro Uribe”, dijo la funcionaria.

El exmandatario de 68 años celebró la decisión en Twitter con un “Gracias a Dios”.

La Corte Suprema había ordenado el 4 de agosto la detención de Uribe por los presuntos delitos de soborno y fraude procesal.

El máximo tribunal lo investigaba en su calidad de senador en una causa que podría

haberlo llevado a juicio y eventualmente a la cárcel.

Sin embargo, Uribe renunció al escaño que ocupaba en el Senado desde 2014, con lo que el expediente pasó a un juzgado de garantías que revocó el arresto domiciliario y le permitirá defenderse en libertad.

El presidente Donald Trump le dedicó en Twitter un mensaje de “felicitaciones” a Uribe, a quien describió como un “héroe” y un “aliado” del país “en la lucha contra el castrochavismo”, en alusión a los regímenes de Cuba y Venezuela.

México también se preparaba para bloquear el paso de la caravana, con cientos de oficiales de migración y miembros del ejército y la Guardia Nacional apostados en los pasos fronterizos y a lo largo del río Suchiate, que separa a los dos países.

Las autoridades de migración también intensificaron las inspecciones y controles de docu-

mentos de quienes ingresan al país.

“Consideramos preocupante la retórica xenofoba y el despliegue militar lanzado, con el pretexto de la emergencia sanitaria, para evitar el ingreso de personas que huyen de situaciones en las que no es posible una vida digna”, dijo el grupo de Derechos Humanos del Sureste de